



DE ENERO A JULIO SOLICITÓ \$110 MIL 901 MILLONES

Pemex contrae deuda para equilibrar alza en intereses



ISRAEL RODRÍGUEZ

Petróleos Mexicanos (Pemex) sintió en julio un alza de 82.8 por ciento en el costo financiero de su deuda —que engloba intereses, comisiones y otros gastos— respecto del mismo mes de 2019, informa la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

A fin de cubrir este incremento en los intereses de la deuda y completar los recursos para continuar con sus procesos productivos y de expansión, la petrolera contrató un nuevo endeudamiento por más de 19 mil millones de pesos.

Lo anterior, a consecuencia del recorte en su calificación crediticia por evaluadoras internacionales que provoca encarecimiento de la prima de riesgo que tiene que pagar a los tenedores de sus bonos de deuda.

Los gastos de la deuda de Pemex pasaron de 13 mil 758 millones de pesos en julio de 2019 a 26 mil 67 millones en el mismo mes de este año; es decir, un aumento de 82.8 por ciento, equivalente a 12 mil 309 millones de pesos adicionales.

En términos acumulados de enero a julio de 2020 el costo financiero de la deuda de Pemex se incrementó 26.8 por ciento, 21 mil 792 millones más respecto del mismo periodo de 2019. Esto es, ascendió de 70 mil

831 millones entre enero y julio del año pasado a 92 mil 623 millones en ese mismo lapso de este año.

Pemex experimentó recortes en la calificación crediticia por parte de Fitch Ratings (15 abril), y Moody's (17 abril). Si bien estas bajas no constituyen un evento de incumplimiento bajo los instrumentos de deuda, sí ha aumentado el costo de financiamiento.

Se advierte que cualquier reducción adicional de las calificaciones crediticias puede tener consecuencias negativas en la capacidad de Pemex de acceder a los mercados financieros y los términos en los que puede obtener financiamiento. Para las firmas calificadoras la deuda de Pemex sigue siendo un factor de riesgo clave debido a la fuerte caída de los precios del crudo y la debilidad de las finanzas públicas.

Al cierre del primer semestre de este año, el monto total de deuda de Pemex, incluyendo intereses devengados, ascendía a 2 billones 461 mil 400 millones de pesos, en términos nominales; es decir, un aumento de 24.1 por ciento, comparado al monto total de la deuda de alrededor de un billón 983 mil 200 millones alcanzados el 31 de diciembre de 2019.

Aproximadamente, el 24.5 por ciento de la deuda vigente de Pemex al 30 de junio de 2020, es decir, unos

▲ El recorte en la calificación crediticia a Pemex provocó el encarecimiento de la prima de riesgo que tiene que pagar a los tenedores de sus bonos de deuda. En la imagen, plataforma petrolera frente a costas de Ciudad del Carmen, Campeche. Foto Marco Peláez

26 mil 200 millones de dólares, tienen vencimientos programados en los siguientes 3 años.

Por su parte, el endeudamiento neto de Pemex en julio de 2020 comparado con el mismo mes del año pasado registró un crecimiento de 87.9 por ciento al pasar de 20 mil 343 millones de pesos en el séptimo mes de 2019 a 39 mil 612 millones a julio de 2020, un crecimiento de 19 mil 269 millones de pesos.

En términos acumulados, de enero a julio de 2020 el endeudamiento neto de Pemex, respecto del mismo periodo de 2019, ha tenido un crecimiento de 247 por ciento, equivalente a 110 mil 901 millones de pesos, al pasar de 42 mil 935 millones a 153 mil 836 millones de pesos.

En ese mismo lapso, la inversión física de Pemex se elevó 8.8 por ciento al pasar en los primeros siete meses de 2019 de 122 mil 242 millones a 137 mil 229 millones de pesos entre enero-julio de 2020.